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День народного единства отмечается в нашей стране ежегодно 4 ноября. 
Этот праздник установлен в честь важного события в истории России — осво‑
бождения Москвы от польских интервентов в 1612 году и приурочен к Дню 
Казанской иконы Божией Матери.

В конце 2004 года президент РФ Владимир Путин подписал Федеральный Закон, 
утверждающий дату, когда празднуется День народного единства. Впервые россияне 
отмечали этот общенародный праздник в 2005 году.

История возникновения праздника Дня народного единства своими корнями уходит 
в 1612 год, когда возглавляемая Мининым и Пожарским народная армия освободила 
город от иностранных захватчиков. Кроме того, именно это событие послужило толчком 
для окончания Смутного времени в России в XVII веке.

В пояснительной записке к проекту закона отмечалось: «4 ноября 1612 года воины 
народного ополчения под предводительством Кузьмы Минина и Дмитрия Пожарского 
штурмом взяли Китай-город, освободив Москву от польских интервентов, продемон-
стрировав образец героизма и сплочённости всего народа вне зависимости от про-
исхождения, вероисповедания и положения в обществе».

В 2015 году праздник выпадает на середину недели — на среду. В таких случаях пере-
носов выходных дней, как правило, не производится. Поэтому отдыхать на 4 ноября 
в России в этом году будут всего один день, а рабочая неделя окажется «разорванной» 
на две двухдневки. В предпраздничный рабочий день 3 ноября в соответствии с россий-
ским Трудовым кодексом продолжительность рабочего будет сокращена на один час.

25 октября — День работников автомобильного транспорта

Ни мороз нам не страшен, ни жара…
21  октября на  нашем 

предприятии прошёл 
традиционный конкурс 
профессионального ма‑
стерства среди водите‑
лей цеха № 7.

Это уже пятый, юбилей-
ный, конкурс, который про-
шёл на площадке АО «Злат-
маш». Его главная цель  — 
повышение мастерства во-
дительского состава.

— Это состязание мы 
традиционно проводим 
в  канун Дня работников 
автомобильного транс-
порта уже пятый год под-
ряд, — говорит начальник 
автотранспортного цеха 
Анатолий Катырев. — Води-
тели должны показать, чему 
они научились за год, чего 
достигли. Конкурс является 
хорошим стимулом для того, 
чтобы совершенствовать 
своё мастерство.

Финансовый стимул тоже 
был хороший! За  первое 
место 10  тысяч рублей, 
за второе — 8 тысяч, за тре-
тье  — 5. Плюс ценные по-
дарки каждому участнику! 
Так что желающих попро-
бовать свои силы уговари-
вать не пришлось.

Первый, теоретический, 
этап по правилам дорожно-
го движения не сдал только 
один участник, остальные 
были допущены к  вожде-
нию. Первым сел за  руль 
«Валдая» Степан Нестерук. 
Он впервые участвовал 
в этом конкурсе.

Всего конкурсантам пред-
стояло преодолеть семь 
упражнений: змейка, въезд 
в  габаритные ворота, раз-
ворот в ограниченном про-
странстве, заезд в бокс за-
дним ходом, выезд и колея. 
За каждую ошибку — штраф. 
За касание стойки начисля-

ются плюс 10  секунд к  за-
чётному времени, стойка 
упала  — уже 15… Не  впи-
сался в  габарит  — снова 
наказание.

Всего же в этот раз заяви-
лись на конкурс 23 водите-
ля. Среди них и молодёжь, 
те, кто, как говорится, приш-
ли на  предприятие вчера, 
и «старожилы», которые от-
работали в  автотранспорт-
ном по 40 лет. Погода тоже 
«не подвела»: снег, крепкий 
морозец.

…Одни вели осторож-
но, тщательно, выигрывая 
балы за  качество про-
хождения, другие делали 
ставку на  скорость, кто-то 
спешил, кто-то волновался. 

У  каждого конкурсанта 
была своя тактика!

— Особенно жёстко мы 
ставим задачу по  габари-
там, — подчёркнул заме-
ститель начальника цеха 
№  7, он  же главный судья 
соревнований, Владимир 
Косаримов. — Ведь нашим 
водителям приходится ра-
ботать в ограниченном про-
странстве производствен-
ных подразделений, а  это 
манёвры задним ходом 
в цехах, в проездах. Пого-
да тоже не должна быть пре-
пятствием для настоящего 
профи. Время года такое: 
бывает снегопад, гололёд, 
дождь, ветер, слякоть. Надо 
сказать, что сегодня наши 

ребята показывают изуми-
тельные результаты.

Лучшее время и  отлич-
ное качество вождения по-
казал Андрей Шумаков. Он 
и  стал победителем кон-
курса профессионального 
мастерства. Уже второй год 
подряд.

— В этот раз было слож-
нее, — делится впечатлени-
ем Андрей. — За рулём «Ка-
мАЗа» привычнее (в  про-
шлом году соревновались 
именно на нём). Но в прин-
ципе могу водить любую 
машину!

Второе место занял Алек-
сандр Щукин. 
Третье — Олег 
Салмин. По-

бедитель, призёры и участ-
ники конкурса получили за-
служенные награды, а орга-
низаторы уже строят планы 
на будущее, ведь подобные 
конкурсы  — это наши тра-
диции, надо их поддержи-
вать, надо их не  забывать. 
Это сплачивает коллектив, 
помогает работать. И  уже 
есть одна задумка-мечта: 
устроить соревнования 
на тягачах с полуприцепом. 
Будет зрелищно, красиво, 
интересно. Теперь осталось 
только место подходящее 
для проведения подыскать.

Татьяна ШАГЕЕВА.

Александр Щукин

Профессиональный праздник День автомобилиста был учреждён 1 октября 1980 года Ука-
зом Президиума Верховного Совета СССР. Праздник был призван отметить на государствен-
ном уровне успехи и достижения работников автомобильного транспорта. Праздник отмеча-
ется ежегодно в последнее воскресенье октября, не является официальным выходным днём.

Андрей Шумаков
Олег Салмин
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Оценка «отлично»В корпусе № 95 прове‑
дена учебная эвакуация 
персонала.

Огонь (вечный спутник 
человека ещё с  первобыт-
ных времен) не всегда при-
носит людям пользу. Надо 
помнить, что пожар легче 
предупредить, чем ликви-

дировать. Во многих случа-
ях наступление трагических 
последствий происходит 
из-за плохого знания пла-
нировки здания, порядка 
своих действий при обнару-
жении пожара. Приведение 
знаний по  пожарной безо-
пасности в  практические 
навыки помогут избежать 

негативных последствий 
в  случае возникновения 
пожара.

Учебная эвакуация — это 
одно из  очень важных, от-
ветственных и  сложных 

мероприятий 
в  системе 
мер по  обе-
спечению по-
жарной без-
о п а с н о с т и . 
Главной це-
лью проведе-
ния учебной 
т р е н и р о в к и 
является все-
с т о р о н н я я 
п р о в е р к а 
г о т о в н о с т и 
сотрудников 
организации 
по  проведе-
нию быстрой 
и  безопасной 
для здоро-
вья и  жизни 
р а б о т н и ко в 

эвакуации на  случай 
пожара.

Организация эвакуации 
персонала АО «Златмаш» 
в  корпусе №  95  прошла 
в два этапа. Теоретическая 
часть содержала в  себе 
инструктаж по  пожарной 
безопасности. До  сотруд-
ников доведены основные 
требования пожарной безо-
пасности на рабочем месте 
и в быту, они ознакомлены 
с  системой оповещения, 
инструкцией по  действиям 
работников при пожаре, 
правилами работы с огнету-
шителем. Также продемон-
стрирован план эвакуации 
персонала и  закреплены 
действия при обнаружении 
задымления, возгорания 
по  сигналам оповещения 
о  пожаре. Практическая 
часть, организованная со-
вместно сотрудниками от-
дела №  202  и  СПСЧ-4, за-
ключала тренировку по от-
работке действий персона-

ла в случае возникновения 
пожара. Так, при голосовом 
оповещении «Внимание! 
Пожарная тревога! Сроч-
но покинуть помещение!» 
специалисты АО «Златмаш», 
предварительно выключив 
электроприборы, оставив 
открытыми кабинеты, выш-
ли из здания на безопасное 
расстояние за  2  минуты 
38  секунд. Действия со-

трудников АО «Златмаш» 
оценены организаторами 
тренировки на «отлично».

Напоминаем, что сообще-
ния о  фактах нарушений 
требований пожарной без-
опасности можно подать 
по  «телефону доверия» 
8 (3513) 53–26–31.

Отделение ГПН 
Специального управления 

ФПС № 29 СПСЧ‑4.

Назначения
Помощником генерального директора по автоматизации 

планирования производства с 26 октября назначен Кон‑
стантин Фуатович Баширов.

Мама, папа, я — 
спортивная семья!

Физкультурно‑оздоровительный центр АО «Злат‑
маш» приглашает работников предприятия на  тра‑
диционный водный праздник, который состоится 
1 ноября.

В 10 часов утра начнутся соревнования, где самые бы-
стрые пловцы завода поборются за призовые места. Мужчи-
нам предстоит преодолеть дистанцию 50 метров вольным 
стилем, женщинам — 25 метров. Организаторы уже приго-
товили для победителей награду — сертификаты на услу-
ги социального комплекса. Традиционные сладкие призы 
за массовость получат самые активные подразделения.

После соревнований можно будет просто поплавать 
в бассейне. Причём вместе со своей семьёй и совершенно 
бесплатно. «Свободное» плавание продлится до 18 часов.

Для участия в  водном празднике необходимо подать 
заявку в  ФОЦ «Златмаш». Не  упустите возможность со-
вместить приятное с полезным, собрать всю семью вместе 
и хорошо отдохнуть! Приятного плавания!

Юлия ВОЛЬСКАЯ.

Вестник профкома

На повестке 
актуальные темы

19 октября состоялось очередное совещание пред‑
седателей цеховых комитетов.

С докладом выступил заместитель исполнительного ди-
ректора златоустовского филиала страховой компании ООО 
«Страховая компания ЮЖУРАЛ-АСКО» Евгений Полещиков. 
В этом году 2000 сотрудников нашего завода застрахованы 
от несчастного случая. Каждый заводчанин может застра-
ховать себя и свою семью на следующий год. Подать заяв-
ление на страхование можно до 25 декабря в бухгалтерию 
профкома. За дополнительной информацией обращаться 
по телефону 8–52–13.

В октябре «Фонд солидарности» профкома вырос 
на 100 тысяч рублей. В настоящее время «Фонд солидар-
ности» очень востребован, в обороте 1 миллион 200 тысяч 
рублей. В очереди на получение средств из фонда состоит 
245 членов профсоюза.

На совещании заместитель председателя профсоюзного 
комитета Игорь Ющенко напомнил о необходимости со-
блюдать на производстве правила техники безопасности. 
В  этом месяце на  предприятии произошёл несчастный 
случай с тяжёлым исходом. Сотрудница отдела № 222 по-
скользнулась и упала, в результате чего получила травму 
позвоночника.

13 и 14 ноября пройдёт обучение председателей цеховых 
комитетов по теме «Конфликтология».

Скоро День мам
Закончился приём заявок на участие в празднике, 

посвящённом Дню матери. 
Он пройдёт 27  ноября во  Дворце Победы. Каждая 

женщина-участница конкурсной программы сможет рас-
крыть свои таланты и проявить себя.

Приглашаем заводчан на праздник!
Юлия ФРИЗЕН.

Актуальное интервью

Ольга Куликова: «Мы оперативно 
реагируем на проблемы»

Масштабная рекон‑
струкция и  обновление 
станочного парка пред‑
приятия невозможна без 
ремонтно‑механического 
цеха №  20. Об  особен‑
ностях работы цеха мы 
попросили рассказать 
начальника цеха Ольгу 
Куликову.

— В этом году цех отметил 
своё 75‑летие. Ольга Султан‑
халиевна, что изменилось?

— За эти годы мы су-
щественно не  увеличили 
свои обязанности. Задачи 
ремонтно-механического 
цеха остались такие же: 
ремонт оборудования, из-
готовление запчастей, де-
монтаж и  монтаж различ-
ных металлоконструкций. 
Работники цеха произво-
дят обслуживание лифтов 
и  кранов, как козловых, 
так и  расположенных вну-
три корпусов. В  каждом 
цехе у  нас есть слесарь-
ремонтник, закреплённый 
за данным подразделением.

— Работы много…
— Самый большой объём 

работы у нас в ПТК «ЭлБИ». 
Поскольку производство 
плиты крупносерийное 
и  оборудование работа-
ет в  три смены (в  том чис-
ле по  субботам, а  иногда 
и  по  воскресеньям), то  мы 
должны сделать всё, что-
бы оборудование работало 
бесперебойно. Также боль-
шой объём у  нас связан 
с  кранами, поскольку они 

находятся под контролем 
Ростехнадзора, и  соответ-
ственно к  ним предъявля-
ются особые требования.

— И как с таким объёмом 
работы справляется коллек‑
тив цеха?

— Наши ребята очень опе-
ративно реагируют на про-
блемы, возникающие в це-
хах. Мы подстраиваемся 
в  первую очередь под по-
требности производства, 
чтобы оно смогло выпол-
нить план и  поставленные 
задачи. Сотрудники, кото-
рые у нас работают уже дав-
но, знают нашу специфику, 
а вот новички порой удивля-
ются такому темпу работы. 
Например, нам необходимо 
выполнить ремонт какого-
либо оборудования. Для 
этого необходимо найти 
причину поломки, разо-
брать, выполнить дефек-
тацию. После чего в отделе 
№ 262 создаётся конструк-
торская документация 
на  ремонт оборудования. 
Затем надо изготовить зап-
части, после чего всё уста-
новить, запустить и  сдать 
заказчику. Всё это надо сде-
лать зачастую в  трёхднев-
ный срок. И люди справля-
ются! За  эту работу боль-
шое спасибо начальникам 
корпусных участков: Сер-
гею Вознесенскому, Алек-
сею Рябинину, Александру 
Островскому, Игорю Кушни-
ру и слесарям-ремонтникам 
во главе с заместителем на-
чальника цеха Александром 
Кудиновым.

— Ваше подразделение 
также участвует в  рекон‑
струкции корпусов. Что 
уже сделано?

— Сейчас под руко-
водством заместителя 
начальника цеха Сергея 
Лыскова подходит к  за-
вершению реконструкция 
корпуса №  97, где брига-
да монтажников выпол-
няла различные работы. 
На  данный момент вре-
мени начинается рекон-
струкция корпуса №  98. 
В дальнейшем эта работа 
будет продолжена.

— Поздравляем вас 
с  юбилейной датой. Тор‑
жества по традиции прош‑
ли во Дворце Победы…

— В этом году на юбилей 
цеха пришли более пяти-
десяти наших ветеранов, 
заслуженных работников 
цеха. Пришли и  руководи-
тели, которые возглавляли 
цех в  разные годы, в  том 
числе Павел Красовский 
и Николай Иванов. Надеюсь, 
что этот вечер им понравил-
ся, ведь это не только воз-
можность встретиться друг 
с другом и вспомнить свою 
молодость, годы, когда они 
работали на  Златоустов-
ском машиностроительном, 
но и увидеть, познакомиться 
с молодой сменой.

— А смена достойная 
у ветеранов?

— Очень. К  нам посто-
янно приходят на  прак-
тику студенты Златоу-
стовского промышленно-
гуманитарного техникума 

и  Металлургического кол-
леджа. Многие остаются 
у нас работать.

Подготовил Сергей ЕЖОВ.
Твои люди, завод!
Среди тех, кто пополнил 

ряды машиностроителей 
из числа студентов, началь-
ник участка КТНП Сергей 
Вознесенский и  слесарь-
ремонтник (отделе №  293)
Василий Баранов. Оба сей-
час получают высшее обра-
зование без отрыва от про-
изводства. Коллектив цеха 
всегда стремится развивать 
взаимовыгодное сотрудни-
чество с  учебными заве-
дениями. Помогает. Часто 
сотрудники цеха ремонти-
руют станки, на  которых 
обучаются будущие завод-
чане. Одним словом, в цехе 
положительная динамика 
развития.

И в  этом не  приходит-
ся сомневаться. Как при-
знаётся электросварщик 
цеха Александр Надыкто, 
коллектив в  цехе отлич-
ный, все работают дружно 
и качественно, в сроки вы-
полняют план. Сам Алек-
сандр Никифорович при-
шёл на  предприятие в  да-
лёком 1978  году из  СПМУ 
уже опытным специалистом. 
На вопрос почему, отвечает, 
что Златоустовский маши-
ностроительный завод  — 
предприятие, которое из-
вестно далеко за предела-
ми города и области. Сейчас 
Александр Никифорович — 
бригадир монтажников. 
Занимается как плановым, 
так и  текущим ремонтом. 
Работа проходит иногда 
в  условиях экстремальных 
и  в  максимально сжатые 
сроки, но бригада Алексан-
дра Никифоровича с  этим 
справляется, как и  любая 
другая в цехе.Электросварщик Александр Надыкто — один из лучших работников цеха.
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В 1955 году на Златоу‑
стовском машинострои‑
тельном заводе начата 
разработка, изготовле‑
ние и испытания морских 
ракетных комплексов 
с  баллистическими ра‑
кетами для подводных 
лодок ВМФ.

В то  же время 
контрольно-приёмный ап-
парат Управления ракетно-
артиллерийского вооруже-
ния ВМФ начал осущест-
влять контроль за  раз-
работкой, изготовлением 
и  испытаниями сложной 
ракетной техники на  заво-
де №  385  Государственно-
го комитета по  оборонной 
техники СССР (г. Златоуст).

Первым организатором 
и  создателем контрольно-
приёмного аппарата в/ч 
42888 на заводе был капи-
тан 1  ранга Василий Кон-
стантинович Косьмин.

За период с  1956 
по  1961  годы заверше-
ны работы по  созданию 
морского ракетного ком-
плекса Д-2  с  ракетой Р-13, 
с 1959 по 1963-й завершены 
работы по  созданию мор-
ского ракетного комплекса 
Д-4 с ракетой Р-21. В ракет-
ном комплексе Д-4 впервые 
в мире был реализован старт 
ракеты на маршевом двига-
теле из подводного положе-
ния корабля-носителя.

Работы по  созданию ра-
кетных комплексов 2 поко-
ления начались на  заводе 
в 1962 году. Эти комплексы 
заложили основу и обеспе-
чили развертывание мор-
ских группировок стратеги-
ческих ракетных сил страны. 
Большой вклад в  создание 
ракетных комплексов Д-2, 
Д-4, Д-5  внесли офицеры 
военной приёмки Н. В. Ша-
скольский, В. П. Марков, 
В. Ф. Якименко, Р. А. Рухад-
зе, В. А. Лопин, А. Д. Устинов.

В результате творческого 
труда, проделанного специ-
алистами военной приёмки 
совместно с  работниками 
КБ и завода, в марте 1968 г. 
был принят на вооружение 
ВМФ комплекс Д-5 с мало-
габаритной ракетой Р-27. 

Партия и  Правительство 
высоко оценили работу во-
енной приёмки по созданию 
новой ракетной техники 
для ВМФ, многие офицеры 
получили правительствен-
ные награды, в  том числе 
В. А. Лопин, В. П. Марков, 
М. Д. Беляев, Р. А. Рухадзе.

Директивой Гене-
рального штаба ВМФ 
от  30.12.1960  контрольно-
приёмный аппарат в/ч 
42888 на заводе № 385 был 
переведён на штат военного 
представительства № 974.

В то же время создавались 
смежные военные предста-
вительства, во  главе кото-
рых вставали в  большин-
стве своём воспитанники 
974  военного представи-
тельства Министерства обо-
роны РФ (974 ВП МО РФ).

За период с  1971 
по  1974  годы был создан 
и  принят на  вооружение 
ВМФ комплекс Д-5У с раке-
той Р-27У.

С 1965  года по  декабрь 
1980 год коллектив 974 ВП 
МО РФ возглавлял капитан 
1  ранга В. А. Лопин. Среди 
воспитанников военного-
представительства про-
должателями дела В. А. Ло-
пина стали капитан 1 ранга 
А. И. Ищенко, впоследствии 
ставший начальником 
974  ВП, капитан 2  ранга 
В. А. Кубаткин, подполков-
ники В. А. Кулагин, О. М. Ра-
гозин и  другие офицеры, 
внесшие огромный вклад 
в  дело воспитания и  обу-
чения личного состава при 
создании ракетной техники 
для ВМФ.

За 31 год существования 
974 ВП личный состав уве-
личился с  5  до  154  чело-
век. На  военном контроле 
находилось изготовление 
вооружения, номенкла-
тура которого превышала 
50 наименований.

974  ВП МО РФ за  вре-
мя своего существования 
стала настоящей кузни-
цей кадров руководителей 
ВМФ и других организаций. 
В частности, воспитанника-
ми военной приёмки были 
вице-адмирал Ф. И. Ново-
селов  — заместитель Глав-
нокомандующего ВМФ 
по  кораблестроению и  во-
оружению, капитаны 1 ран-
га Р. А. Рухадзе, В. Ф. Ор-
лов  — начальники отделов 
заказывающего управления 
и другие.

В 1987  году завод при-
ступил к  изготовлению 
и отработке узлов по ПГЭР 
для морского ракетного 
комплекса «Овал». Среди 
личного состава 974  ВП 
МО РФ участие в  этой ра-
боте принимали капитаны 

1 ранга А. И. Улита, А. Г. Шал-
дуга, прапорщики А. В. Под-
корытов, А. Ф. Жирков, 
служащие А. И. Носенко, 
Л. В. Алексеева.

В 1987  году 974  ВП МО 
РФ перешло на  новую ор-
ганизационную структу-
ру. В  него влились воен-
ные представительства: 
№  413  — приёмка ПКТ, 
№ 4842 — приёмка при Хим-
заводе, № 1026 — приёмка 
на корпусном производстве.

В 1985 году в стране нача-
лась перестройка. Центро-
бежные тенденции, направ-
ленность на автономизацию 
проявились и  в  масштабе 
отдельных предприятий. 
Златоустовский машино-
строительный завод вы-
шел из  объединения с  КБ 
им. академика Макеева, от-

делился Миасский машино-
строительный завод.

Работа заводов ослож-
нялась срывами объёмов 
и  сроков финансирования, 
тяжёлой экономической 
ситуацией в  стране. В  на-
чале 1994  года подошло 
к последнему рубежу перед 
полной остановкой. В  этот 
сложный период коллектив 
974 ВП МО РФ возглавляли 
капитан 1  ранга А. Г. Шал-
дуга, заместитель капитан 
1 ранга А. И. Улита.

Усиление контроля 974 ВП 
МО РФ, введение практиче-
ски 100% контроля позволи-
ло не  допустить снижения 
качества и надёжности вы-
пускаемой в тот период во-

енной техники.
В условиях сокращения 

численности Вооруженных 
сил России в  ходе прово-
димой военной реформы 
сокращается и  фактиче-
ская численность 974 ВП МО 
РФ. Обостряются вопросы 
социального обеспечения 
коллектива 974 ВП МО РФ, 
для вновь прибывающих 
офицеров заводом и  горо-
дом не выделяется служеб-
ное жилье. Проводимая ко-
мандованием воспитатель-
ная работа и повседневная 
деятельность по  управле-
нию 974 ВП МО РФ позволи-
ли сохранить устойчивость, 
высокую квалификацию во-
енпредов и служащих в это 
непростое время.

1999  год начался для 
974  ВП МО РФ контролем 

за  восстановлением про-
изводственных мощностей 
и  подготовкой производ-
ства для изготовления бло-
ков среднего класса. Пе-
риод с  1999  по  2001  годы 
ознаменовался заметным 
оживлением производства 
военной продукции на заво-
де. Причиной этого явилось 
постановление Правитель-
ства РФ о  возобновлении 
производства по темам «Си-
нева» и «Станция».

За это время было про-
ведено три успешных пуска 
ракет, хотя сделать это было 
непросто после несколь-
ких лет простоя производ-
ства. Изготовление всей 
номенклатуры продукции 
постоянно контролирова-
лось работниками 974  ВП 
МО РФ, которые ещё раз 
доказали, что являются вы-
сококвалифицированными 
специалистами.

В ноябре 2003 года из со-
става 974  ВП МО РФ был 
исключён личный состав, 
контролирующий Миасский 
машзавод. Одновременно 
в  штат был введён личный 
состав 1106 ВП МО РФ, ве-
дущий контроль на  заводе 
«Прибор» (г. Челябинск).

В 2004 году 974 ВП МО РФ 
участвовало в  проведении 
ЦМВК по  проверке доку-
ментации по теме «Синева» 
на готовность к серийному 
изготовлению. В  том  же 
году комплекс был принят 
на вооружение.

В 2006  году из  состава 
974 ВП МО РФ был выведен 
филиал приёмки в  г. Челя-
бинск на заводе «Прибор», 
а так же закреплён для кон-
троля ФГУП «НИИ «Гермес».

В 2014 году за 974 ВП МО 
РФ были закреплены для 
контроля Златоустовский 
часовой завод и  Златоу-
стовский электрометаллур-
гический завод.

По сегодняшний день про-
должается серийное изго-
товление изделий «Синева» 
под контролем 974  ВП МО 
РФ. Кроме того, 974 ВП МО 
РФ контролирует выплав-
ку легированных сталей, 
изготовление высокоточ-
ных часовых механизмов 
для нужд Вооруженных 
сил России, а  также раз-
работку и  изготовление 
изделий по  целому ряду 
научно-исследовательских 
и  опытно-конструкторских 
работ.

Сейчас начальником 
974 ВП МО РФ является ка-
питан 2 ранга Игорь Анато-
льевич Репин.

Материал предоставлен 
974 ВП МО РФ.

С юбилеем!

60 лет 974 ВП МО РФ

Твои люди, завод!

«С профессией не промахнулся!»
— Вот здесь и  работаю! 

На этом станке! — говорит 
Александр Кондаков и как-
то даже по-дружески по-
хлопывает своего стально-
го товарища. — Практически 
нет такой работы, которую 
нельзя было  бы на  нём 
выполнить!

Координатно-расточной 
станок повышенной точ-
ности 66  года рождения 
служит токарю-расточнику 
цеха №  10  уже четвёртый 
десяток! Именно столько 
Александр работает на на-
шем предприятии.

— На нём учился, когда 
пришёл на  завод, и до  сих 
пор он служит верой и прав-
дой. Как стал машиностро-
ителем? Просто! Как и  все 
мальчишки района маши-
ностроительного завода. 
С  друзьями заодно (двое 

с Дегтярки — братья Дроно-
вы — через дом от нас жили, 
я и ещё один парень Володя. 
Вместе компанией пошли 
учиться и в сороковое учи-
лище. Его тогда «кузницей 
кадров» называли.

Ковали в этой «кузнице» 
кадры для машзавода от-
лично. После окончания 
парня сразу забрали в  ар-
мию. Отслужил как надо 
и вернулся в родной город, 
а  через пару месяцев уже 
работал в цехе № 10. Про-
должил машиностроитель-
ную династию. Здесь  же, 
на  машзаводе, работала 
его мама Ольга Кузьминич-
на и два брата.

В коллективе новичка 
приняли. Сильные были 
специалисты и  люди хо-
рошие. Старались подска-
зать, научить, ведь до того 

момента парень таких 
станков вообще не  видел. 
Переучивался уже на  ме-
сте с  токаря-универсала 
на токаря-расточника.

— С профессией не  про-
махнулся!  — уверенно го-
ворит сегодня Александр 
Николаевич. — Нравится. 
Интересно. Работу при-
ходится выполнять самую 
разнообразную. Это и при-
влекает, выбрал ту, что нра-
вится, по душе.

Приходит молодёжь 
в цех, что радует и огорчает 
нашего героя одновремен-
но. Маловато, хочется, что-
бы больше было! Чтоб пе-
ренимали опыт, пробовали, 
спрашивали. А  вот старая 
гвардия не  подводит. Сле-
сарю Денисову 76 лет, а он 
и  чертёж прочитает, и  всё 
сделает правильно.

— Главное в  нашей про-
фессии  — думать! Задание 
получаешь, а  потом сам 
решаешь, как его лучше 
и  быстрее выполнить. Как 
деталь правильно зажать, 
как обработать. И здесь уже 
всё от опыта зависит. Здесь 
главное — практика.

Надо сказать, что Алек-
сандр Кондаков не  про-
махнулся и в личной жизни. 
Результат — два сына: Сер-
гей и Алексей. 9 мая ровно 
пять лет назад родился внук 
Никита. Он радует дедушку 
своими успехами. Пока что 
о  замечательной профес-
сии токаря-расточника ещё 
не задумывается.

— Мал ещё!  — говорит 
Александр. — Подрастёт, вот 
тогда и расскажу.

Татьяна ШАГЕЕВА.

Уважаемый Игорь Анатольевич!
От имени коллектива трижды орденоносного Златоустовского машинострои‑

тельного завода сердечно поздравляю Вас и Ваш коллектив с 60‑летним юбилеем 
974 военного представительства Министерства обороны РФ!

На протяжении всех этих лет представительство являло собой коллектив 
единомышленников, решающих общие задачи и цели.

Для всех специалистов, работавших в военном представительстве в прежние 
годы и занятых здесь сейчас, характерна глубокая уверенность в возрождении 
мощного потенциала военно‑промышленного комплекса страны, который спо‑
собен обеспечить Российские Вооруженные силы первоклассным вооружением 
и на должном уровне поддерживать обороноспособность государства.

Желаю Вам дальнейших успехов, высоких достижений в службе и труде, здо‑
ровья и благополучия!

ВрИО генерального директора А. В. Лобанов.
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С 50‑летием:
Н. Н. Кобылкову — слесаря механосборочных работ от‑
дела № 244.

С днём рождения:
В. Д. Носова  — заместителя генерального директора‑
главного конструктора по оборонной продукции
В. С. Пусенкова — б/начальника отдела № 248
Р. Г. Гарипова — б/начальника цеха № 26
В. А. Диденко  — б/заместите‑
ля генерального директора 
по режиму
Н. В. Останина  — 
б/директора ГУДП 
«Штамп».

Памятные даты:
24  октября  — День 
рождения главного кон‑
структора А. М. Исаева
25 октября — День рож‑
дения генерального кон‑
структора В. П. Макеева.

12+

ФизкультУра!

А вы любите боулинг?
В последний день 

сентября состоялся за‑
водской турнир по  боу‑
лингу. Подведены итоги, 
победители получили 
награды.

Среди работников наше-
го предприятия год от года 
растёт интерес к боулингу. 
За внешней лёгкостью этой 
игры скрывается умение 
рассчитать силу броска 
шара и  справиться с  вол-
нением, точный глазомер 
и  физическая подготовка 
боулингиста.

Вот уже пятый год пред-
седатель комиссии про-
фкома Ольга Ватолина за-
нимается организацией 
посещения заводчанами 
зала боулинга в  развлека-
тельном комплексе «Дис-
кавери». Финансирование 
этого масштабного проекта 
идёт из  заводского и  про-
фсоюзного бюджетов, поэ-
тому обязательное условие 
игры в  боулинг  — профсо-
юзное членство. В этом году 
с  февраля по  август более 
700  заводчан померялись 
силами со  своими колле-
гами в этой увлекательной 
и  динамичной игре. Подав 
заявку от своего подразде-
ления, работники нашего 

предприятия в  определён-
ные дни выходили играть 
на дорожки.

Итогом посещений зала 
боулинга стал турнир, по-
свящённый нашему про-
фессиональному праздни-

ку  — Дню машиностроите-
ля. Прошёл он в последний 
сентябрьский день. В  со-
стязании приняли участие 
60  машзаводчан, уверен-
ных в своих силах и готовых 
оспаривать право называть-
ся лучшими.

В упорной борьбе отлич-
ный результат (156  очков) 
показал Евгений Шушканов 
из отдела главного техноло-
га. Ему присуждён «Супер-
приз». Победителями в воз-
растной группе «до  35-ти 

лет» стали Роман Артюгов 
из  энергетической службы 
и  Ольга Гафиуллина из  ин-
струментального цеха. Кста-
ти сказать, Ольга показала 
очень хороший для девушки 
результат — 145 очков. Бра-
во, Ольга! Среди старшего 
возраста победу одержали 

Роман Бахтиев из  отдела 
снабжения и Елена Жабкина 
из профкома завода.

В серебряных призёрах — 
Виктор Хомяков из  ЦЗЛ, 
Маргарита Валеева из  ин-
струментального цеха, Еле-
на Вашагина из цеха по про-
изводству ТЭНов. Нужно от-
метить, что Елена стабильна 
в  своих результатах. Она 
уже третий год подряд за-
нимает вторую ступеньку 
пьедестала в  старшей воз-
растной группе.

Два Игоря  — Бикметов 
(инструментальный цех) 
и  Ющенко (профком), на-
брав одинаковое количе-
ство призовых очков, заня-
ли третье место. «Бронзу» 
также получили Михаил 
Стратиевский (ТЭЦ), Юлия 
Рахимова (отдел охраны 
труда) и Наталья Коновало-
ва (ОТК).

Подводя итоги, Ольга 
Ватолина поблагодарила 
всех участников за  упор-
ную борьбу и  результаты. 
Победители и  призёры за-
водского соревнования 
войдут в  команду, которая 
выступит на  областном 
турнире по боулингу в рам-
ках областной программы 
«Работающая молодёжь» 
среди промышленных 
предприятий.

Елена ФАДЕЕВА.

Ольга Гафиуллина, Евгений Шушканов и Ольга Ватолина.

«Бильярдистов» 
прибавилось!

С 19  по  26  октября прошло личное первенство 
по игре на бильярде. Всего приняли участие 30 за‑
водчан, в прошлом году игроков было 18. Игра про‑
водилась по олимпийской системе.

Результаты игры в бильярд: первое место занял Владимир 
Миронов (цех № 4), на втором оказался Валентин Тарунин 
(цех № 7) и бронзу завоевал Илья Сидорин (отдел № 263). 
Владимир Миронов — абсолютный победитель. Он завоевал 
победу без единого поражения. Всем призёрам в качестве 
приза достались сертификаты на услуги социального ком-
плекса предприятия.

24  октября в  Миассе 
состоялся финал откры‑
того чемпионата АО «ГРЦ 
Макеева» по интеллекту‑
альным играм «Что? Где? 
Когда?». Такая дата была 
выбрана совсем не  слу‑
чайно, ведь 25  октября 
исполнилось  бы 91  год 
академику Виктору Пе‑
тровичу Макееву.

По сложившейся тради-
ции команда нашего заво-
да приняла вызов миасских 

интеллектуалов. Имея 
четвертое место в  об-
щекомандном зачете 
по  итогам предыдущих 

игр, защищать честь пред-
приятия поехали 

Сергей Ежов, 
Татьяна Баха-
рева, Эвелина 
Ф е д о с е е в а , 
Ксения Ма-
карова, Вя-

чеслав Роздин 
и  Иван Танков. Это стало 
возможным благодаря под-
держке профсоюзного ко-
митета АО «Златмаш». Ни-
кто не  ожидал легкой по-
беды, однако тот игровой 
уровень, который показали 
соперники, заставил из-
рядно постараться, чтобы 
улучшить результат. В  ито-
ге почётное третье место 
среди девяти команд. Это 
хороший результат, учиты-
вая, что соперниками высту-
пили команды-участницы 

миасского клуба интеллек-
туальных игр. Будем на-
деяться, что когда-нибудь 
и  у  нас будет организован 
такой клуб.

В программе чемпионата 
было запланировано три 
игры. В первом туре состоя-
лась игра «Что? Где? Когда?» 
на  выбывание, то  есть при 
каждом неправильном от-
вете из  команды удалялся 
один участник. Уже после 
нескольких вопросов число 
зрителей превысило число 
участников, однако наша ко-
манда продержалась прак-
тически до  конца. Вторым 
конкурсным заданием ста-
ла мульти игра, где, прослу-
шав отрывок из какой-либо 
песни, необходимо было 
вспомнить слова текста пес-
ни, соответствующее тема-
тике задания. В последнем 
туре был проведен брейн-
ринг, решивший исход всей 
встречи.

Эффектным завершени-
ем чемпионата стала пока-
зательная игра команды-
победительницы и  теле-
зрителей. Это стало воз-
можным благодаря новому 
программному обеспече-
нию и  специальному обо-
рудованию, появившемуся 
у клуба интеллектуальных 
игр. В  интеллектуальном 
спорте, как и в любом дру-
гом, для достижения ре-
зультата необходимы по-
стоянные и  упорные тре-
нировки. А для тренировок 
весьма полезными оказы-
ваются специальные тре-
нажёры. Несмотря на отсут-
ствие такой материальной 
базы, наша команда вошла 
в  тройку финалистов, по-
казав достойный уровень 
игры.

Иван ТАНКОВ, 
начальник ЦТАИ 

цеха № 13.

К юбилею Победы

По нашим эскизам
Этот случай для Зла‑

тоуста, думаю, будет зна‑
ковым, тем более в  год 
празднования 70‑летия 
Победы над Германи‑
ей. А дело в том, что вы 
не поверите, дорогие чи‑
татели, старейший завод 
в России в  городе Коль‑
чугино Владимирской об‑
ласти по обработке цвет‑
ных металлов выпустил 
серию подстаканников, 
посвящённых знамена‑
тельной дате.

Ну и  что скажете вы, 
а  причём здесь Златоуст? 
А  дело в  том, что эскизы 

на  эти подстаканни-
ки были отрисованы 
(изготовлены) у  нас 
в  Златоусте. Вот как 
это было и пойдёт мой 
рассказ. В один из дней 
октября прошлого года 
в  моей квартире раз-
дался звонок. Звонил 
Иван Васильевич Са-
лунский, который меня 
знал как известного 
коллекционера под-
стаканников, вот он 
и попросил посмотреть 
меня в коллекции: «Мо-
жет, что и подберём, так 
сказать, переиздадим». 
На  что я  чисто маши-
нально ответил: «Да 
вы что? Давайте новые 
эскизы разработаем!» 

И  получил неожидан-
но лаконичный ответ: 
«Хорошо! Но  надо, 
чтобы эскизы были 
у  меня в  понедель-
ник». И в трубке разда-
лись гудки. Сказать-то 
я сказал, но надо было 
взятую на себя задачу 
решать.

Быстро перебрав 
в  уме известных мне 
мастеров, я  остано-
вился на  Р. Х Салихо-
ве. Он начинал ещё 
учеником у  знамени-
того Г. М. Берсенёва, 
работал в  инструмен-
тальном производстве 
машиностроительного 
завода почти четверть 
века гравёром. Как его 

аттестовал А. Ф. Лоскутов, 
который в  своё время был 
начальником цеха, «мастер 
на  все руки». Александр 
Федорович, правда, ничего 
не сказал про глаза, но глаз 
у  него точный, это я  уже 
знал сам.

Мы обговорили тему 
и сроки, и в воскресенье ве-
чером эскизы были у меня, 
а в понедельник они легли 
на стол комиссии в Кольчу-
гино на заводе. И мы о них 
забыли, правда, не совсем. 
Я раза два звонил, но ответ 
получал невразумительный. 
Каково  же было мое удив-
ление, когда мне позвонили 
и  сказали, что подстакан-
ников, выпущенных по  на-
шим эскизам, будет четыре, 
то есть четыре разных вари-
анта, но выслали пока один.

И вот он стоит передо 
мной, простой мельхиоро-
вый подстаканник. Приня-
то решение выпустить эти 
подстаканники в  серебре 
и позолоченные, а пока вы-
пустили сигнальный тираж 
каждого по 500 штук.

Так старейшее предпри-
ятие России, основанное 
ещё в  1871  году, присту-
пило к  изготовлению под-
стаканников по  эскизам, 
разработанным в  Златоу-
сте гравёром-художником, 
работником нашего заво-
да — Радифом Хуснуллови-
чем Салиховым, отдавшим 
любимому делу больше со-
рока лет своей жизни, а те-
перь и вошедшим в историю 
Златоуста.

Владимир ВОЛКОВ.
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